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[C) Correo 

Ciudad humedal 

La reciente declaración de Valdivia 
como Ciudad Humedal no solo es un 
reconocimiento a su invaluable patri- 
monio natural, sino también una opor- 
tunidad concreta para consolidar un 
modelo de desarrollo urbano más 
equilibrado, resiliente y visionario. 

Valdivia ha avanzado en iniciativas 

sostenibles, integrando la protección 
de sured de humedales con unacre- 
ciente conciencia ciudadana y políti 
cas públicas más orientadas al me- 
dioambiente. Sin embargo, este pro- 
gresorequiere consolidarse con deci- 
siones estructurales de largo plazo. 

Eneste contexto, el nuevo Plan Re- 

gulador Comunal en desarrollo debe 
ser concebido como una herramienta 
dinámica, capaz de adaptarse a los 
cambios ambientales, sociales y tecno- 
lógicos que enfrenta nuestra ciudad. 

Un instrumento rígido corre el 
riesgo de convertirse en una traba 
másque en unaguía. Por ello, su dise- 
ñodebe permitirlaintegración de so- 
luciones basadas en la naturaleza, res- 
guardarel equilibrio entre crecimien- 
to y conservación, e incorporar acti- 
vamente tecnologías de planificación 
territorial: desde sistemas deinforma- 
ción geográfica hasta modelos predic- 
tivos que anticipen los impactos del 
cambio climático. 

Una preocupación central es el fir 
turo de humedales clave como Llan- 
cahue y Las Gaviotas, que hoy no 
cuentan con la protección que otorga 
la Ley de Humedales Urbanos poren- 
contrarse fuera del límite urbano. 

Esta situación los deja a merced de 
la buena voluntad y en una preocu- 
pante incertidumbre, a pesar del 

  

Choshuencotuvo acceso liberado y entrega de especiesnativas, como una forma 
     

enorme valor querepresentan entér- 
minos de biodiversidad, recarga de 
acuíferos y mitigación del cambio cli- 
mático. 

Por eso es urgente que estos eco- 
sistemassean incorporados explícita- 
mente en el futuro Plan Regulador, 
asegurando así su conservación y el 
resguardo de los servicios ecosistémi- 
cos que prestan a toda la comunidad 
valdiviana. 

La sostenibilidad de Valdivia no 
puede ser un eslogan; debe ser una 
práctica sostenida en decisiones inte- 
ligentes, participativas y basadas en 
evidencia. 

El desafío está en transformar es- 
tereconocimiento en una ciudad ver- 

daderamente ejemplar para Chile y el 
mundo. 

Juan Manuel Taladriz Eguiluz 
Consejero Regional de Los Ríos 

Evopoli 

deincentivar la valoración del patrimonio natural. Ahora quese acercan las vaca- 

ciones deinvierno, también realizan la misma invitación. ColaboraciónD.M 

Pena de muerte 

La candidata Evelyn Matthei, plan- 
teareponer la pena de muerte abrien- 
dodeese modo un viejo debatequein- 
volucra aspectos jurídicos, morales, fl 
losóficos y políticos. 

La muerte es un tema fundamen- 

tal. Albert Camus decía que el hombre 
es el único animal consciente de su 
propia muerte. 

El tribunal que decide ejecutar a 
una persona, le asignaa este hecho un 
carácter de justicia reparadora para 
lavíctima de un criminal. 

Esta forma de aplicar justicia tiene 
varias contradicciones. Veamos:No 
matarás, esta regla moral del cristia- 
nismo es un imperativo categórico 
desprovista de todo relativismo, obli- 
ga a quienes asumen estos paráme- 
tros éticosa no matar en cualquier cir- 
cunstancia. Se atribuye, a la pena de 
muerte, la capacidad de reprimir los 

  

instintos criminales, por lo tanto, la 
criminalidad bajaría donde existe es- 
te castigo, esto no esasí, las investiga- 
ciones al respecto concluyen que la 
criminalidad no disminuye donde 
existe estasanción extrema. Además, 
se debe agregar el carácter irreversk- 
ble de este fallo judicial. 

Un hombre que perdió su hijo en 
manos de musulmanes le pregunto a 
Gandhi que debería hacer, él respon- 
dió: debes recoger un niño huérfano 
musulmán y criarlo. 

Lareconciliación social y personal 
estáenel caminoseñalado porel con- 
ductor dela independencia de la In- 
dia y no en la pena de muerte. 

Daniel Gerter 

Transferencias y trasparencia 

eReiteradamente ,el Gobierno Regio- 
nal de Los Ríos acusa al nivel central 
de poner en riesgo sus compromisos 
por falta de recursos. No me parece. 

Lo que realmente pone en jaquea 
la institucionalidad regional no es la 
demoran las transferencias, sino la 
desconfianza que genera una admi- 
nistración incapaz de rendir cuentas. 

La autonomía regional no puede 
transformarse en un cheque en blan- 
co. 

Quienes exigen descentralización 
debenserlosprimerosen exhibir una 
conducta ejemplar. 

Renato Chavarría 
Concejal dela Ilustre 

Municipalidad de Valdivia 
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[C) Columna 

Postnatal de un año 
Patricio Rosas Barrientos 

Diputado por Los Ríos 

mara de Diputadas y Diputados aprobó y 
despachó el proyecto de ley que extiende el 

postnatal parental a un año, iniciativa que presen- 
tamos en mayo de 2024 y que hoy sigue su camino. 
enla Comisión de Hacienda. Es un avance impor- 
tante para miles de familias que esperan con urgen- 
cia un cambio real. 

Desdela medicina, sabemos que los primeros dí- 
as devida—desde la concepción hasta los dos años— 
son una ventana crítica para el desarrollo cerebral, 
laregulación emocional y el fortalecimiento del sis- 
tema inmune. 

Elcontacto prolongado con la madre y el padre 

E ste martes, la Comisión de Trabajo de la Cá- no solo favorece el apego, también reduce riesgos 
de enfermedades respiratorias, mejora lalactancia, 

y disminuyela incidencia futura de trastornos desa- 
lud mental. Negarle ese tiempo a un recién nacido 
esnegarle oportunidades de desarrollo pleno, y por 
esonosetrata solo de un derecho laboral: es unain- 
tervención preventiva con impacto enla salud pú- 
blica del país. 

Este proyecto propone extender el postnatal de 
la madre de cinco meses y medio a unaño, y el del 
padre de cinco días a treinta días. 

Porque nosolose trata de cuidar alos niños, si- 
notambién de promoverla corresponsabilidad en 
la crianza, proteger la salud mental materna y evi- 

tar que miles de mujeres pierdan sus empleos por 
ejercer el derecho a cuidar. 

También hemos escuchado aorganizaciones so- 
ciales como el Movimiento Comunidad y Materni- 
dad, liderado por Andrea Iturry, que han empujado 
este cambio desde la experiencia cotidiana de mu- 
chas madres. Ellas han levantado la voz con una 
convicción admirable: criar con tiempo, apego y 
presencia es un derecho, no una excepción. 

El postnatal de un año no essolo una conquista 
social. Es una política de salud pública con eviden- 
cia, querespondea una urgencia social y que debe 
contar con respaldo del Ejecutivo. La infancia no 
puede seguir esperando. 

[C) Columna 

Jorge 
Alvial Pantoja 

Delegado 
Presidencial Los Ríos 

Mesa gestión 
del río Valdivia 

¡hayalgo que caracteriza a Valdi- 
S viason sus bellos ríos, los mismos 

que durante años han sido fuen- 
te de inspiración para artistas, cuna de 
campeones y que en la actualidad eses- 
pacio para múltiples actividades turísti- 
cas y deportivas, pero con un tremendo. 
potencial en materia de conectividad. 

Así lo hemos entendido, y es por 
ello, que durante un recorrido fluvial 

con dirigentes de Las Ánimas, realizado 

en mayo, en donde visitamos el lugar 
donde se proyecta la construcción del 
muelle Matta, junto al Gobernador Ma- 
rítimo en medio de una conversación 

surgió la idea de avanzar hacia una nue- 
va instancia que velara por la gestión flu- 
vial. Y fue así, que a comienzos dejunio, 
constituimos la mesa de gestión y uso 
del río Valdivia, instancia de trabajo, li- 

derada por la Delegación Presidencial 
de Los Ríos, en conjunto a la Goberna- 
ción Marítima de Valdivia, el Ministerio 

de Obras Públicas, de Vivienda, Deporte, 

Economía ysusserviciosasociados como. 
el Instituto Nacional del Deporte, Serna- 
tur y Sernapesca, destinada a generarac- 
ciones concretas y propiciar espacios de 
crecimiento armónico detodas lasactivi- 
dades quese desarrollan en el río. 

Sabemos que será un trabajo que lle- 
vará años, pero lo hacemos confiados en 
que, junto alos servicios participantes, 
'navegaremos por aguas tranquilas para 
que una vez que nos reunamos con la 
sociedad organizada en términos del de- 

porte, la industria, la recreación y el fo- 
mento podamos diseñar una carta de 
navegación clara respecto al financia- 
miento y la normativa vigentes, de la 
misma forma que lo hemos realizado en 

llas mesas económicas, y en las cuales 
esa coordinación ha permitido un he- 

cho histórico: aprobar 20 proyectos de 
inversiónenun solo año. Algo -meatre- 
vo a decir- nunca antes visto en la re- 

gión. 
Nosetrata de hacer vías rápidas pa- 

ra aprobar proyectos a discrecionalidad, 
sino deuna instancia organizada ycoor- 
dinada para llevar adelante iniciativas 
en los términos antes mencionados, con 

la tranquilidad de que hemos velado por 
cumplimiento estricto de la normativa 

ambiental y entendiendo queel río esde 
todas y todos, y que debemos velar por 

su cuidado. 
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